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雷神山医院休舱了！
4 月 15 日，北京协和医院

国家援鄂抗疫医疗队 186 人
撤离武汉。这是湖北全省、
武汉全市最后一批离鄂离汉
的医疗队。雷神山医院在累
计收治 2011 名病患后，随着 4
月 14 日最后一批患者转院，
正式关闭。

危难中，雷神山带着公众
的希望亮相武汉，如今在武
汉解封 7 天之后成功休舱，功
成身退。雷神，在中国民间
是一位驱疫避瘟、斩妖除孽
的神灵。雷神山医院，仿佛
真的像中国古典神话小说里

那样，应劫而生，历尽七灾八
难 ，摧 伏 四 魔 ，如 今 功 德 圆
满，拂衣而去。

我们记得在武汉最灰暗
的日子里，火神山和雷神山
给予我们的鼓励和希望。1
月 26 日动工开建，2 月 8 日完
工，病区交付使用。奇迹的
背后，是万名建设大军的日
夜奋战、不停不息、与死神竞
速，是中国基层劳动者心中
那份朴素的家国情怀：国家
兴亡，匹夫有责。6000 万网
友的“云监工”，关注着两所
医院一砖一瓦地“长大”，网
友还给各种挖掘机、运输车

设 备 起 了 昵 称“ 小 红 ”“ 小
蓝”。

雷神山医院累计收治患
者 2011 人，投用期间，除了接
管单位武汉大学中南医院的
466 名医护人员外，共有来自
全国 9 省市、16 支医疗队、286
家医院的 3202 名医护人员陆
续 进 驻 ，加 上 660 名 后 勤 人
员，总计 3862 人加入过雷神
山医院。

这是一座名副其实的“武
汉堡垒”，也成为所有人心中
的丰碑。

“中国人总是被他们之中
最勇敢的人保护得很好。”这

些“最勇敢的人”就包括雷神
山奇迹背后的 1.3 万名建设
者 ，3862 名 医 院 工 作 人 员 。
守望相助、众志成城、中国速
度，这些抽象的概念在雷神
山医院得到具象化。

目前，各省市的援鄂医
疗队均已撤离，白衣英雄回
到家乡时，受到了最高的礼
遇：飞机驶过“水门”、车队由
警车开道。每一帧让人动容
的援助画面背后，除了不畏
艰险的斗志，还有在突发事
件面前一方有难八方支援的
精神。病毒面前，没有人是
一 座 孤 岛 。 雷 神 山 的 奇 迹

里，有人们守望相助的共同
体意识，有高效动员的国家
机制，更有无数英雄的勇敢
逆行。

在这个漫长的冬天里，在
这个终于来到的春天里，我
们一起见证了历史，见证了

“中国速度”的建设奇迹，见
证了雷神山、火神山、方舱一
步步扭转疫情战局，见证无
数凡人突然变身为守卫我们
的英雄。记住那些冰冷昏暗
的日子里，雷神山、火神山给
我们带来的感动，它们注定
成为这个民族共同的精神财
富。

雷神山休舱：应劫而生，功成身退

近 日 ，鄂 州 当 地 公 众
号发布《贵州捐给鄂州 12
吨“老干妈”去哪儿了》一
文 ，引 发 广 大 网 民 关 注 。
文中的“小编”质疑，在认
识 的 亲 朋 好 友 以 及 同 事
当 中 ，从 未 有 人 收 到 过

“ 老 干 妈 ”，贵 州 捐 来 的
12 吨“ 老 干 妈 ”到 底 去 哪
了？

而 据 此 前 贵 州 媒 体
报道，老干妈公司捐赠了
价 值 203 万 元 的 15000 件
老干妈食品，用于支援湖
北 省 和 贵 阳 市 的 疫 情 防
控 。 2 月 24 日 ，其 中 的 12
吨 辣 椒 风 味 食 品 发 往 鄂
州。

针 对 质 疑 ，鄂 州 市 防
控 指 挥 部 生 活 物 资 保 障
专 班 发 布 通 报 ，回 应 了

“ 老 干 妈 ”的 接 收 情 况 。
通 报 称 ：经 核 实 ，疫 情 防
控 期 间 ，共 收 到“ 老 干
妈 ”产 品 的 社 会 捐 赠 共
计 两 笔 。 其 中 ，2 月 22 日
收 到“ 老 干 妈 ”香 辣 菜
1670 件 ，3 月 4 日 收 到“ 老
干 妈 ”香 辣 菜 1000 件 ，重
量 分 别 约 为 10 吨 和 6 吨 ，
共 计 16 吨 。 该 两 批 次 捐
赠 的“ 老 干 妈 ”香 辣 菜 及
其 清 单 均 由 涉 事 企 业 提
供，但捐赠单位分别为贵
州省人民政府、贵阳广播
电视台。

3 月 5 日 ，2670 件“ 老
干妈”香辣菜全部分配给
7 家 定 点 医 院 及 8 家 援 鄂
医护人员入住酒店，未发
放给其他单位或个人。

根 据 上 述 回 应 ，这 些
“ 老 干 妈 ”是 优 先 供 给 了
定点医院和医护人员，普
通 民 众 没 见 到 、没 吃 到 ，
也 能 说 得 通 。 相 关 去 向
说明也比较清楚、有据可
查。

不过，饶是如此，双方

的账似乎还是对不上。
首 先 是 日 子 对 不 上 ，

鄂州收到的两批“老干妈”
分 别 是 2 月 22 日 和 3 月 4
日；而贵州老干妈运往鄂
州是在 2 月 24 日。

其 次 是 数 量 对 不 上 ，
鄂州收到的两批分别估算
是 10 吨 和 6 吨 ，而 贵 州 发
往鄂州的是 12 吨。

再 次 是 捐 赠 者 对 不
上，鄂州的信息显示捐赠
单位分别为贵州省人民政
府、贵阳广播电视台；而贵
州方面则表示是老干妈捐
赠的。

这 些“ 对 不 上 ”之 处 ，
显然需要释疑。捐赠物资
不能成为糊涂账，而应该

“笔笔对账”。物资捐赠于
企业而言，涉及企业形象
和相关税收减免；对于政
府部门而言，涉及财政支
出——丝毫马虎不得。

当 然 ，如 果 是 老 干 妈
捐赠给当地政府和单位，
再由当地政府、单位转赠
给鄂州，那么相关部门也
有必要“有一说一”，不能
模糊处理，留给公众去算
账。

越 是 爱 心 物 资 ，公 众
越希望能够保证公开、透
明 、规 范 ，别 因 个 别 环 节
的“ 夸 大 ”或“ 模 糊 ”，让
爱 心 最 终 成 了 一 笔 糊 涂
账 ，甚 至 尴 尬 了 捐 赠 双
方。

在庞大的物资捐赠体
系中，这 12 吨“老干妈”或
许并不算笔大数目，但只
有 每 一 笔 捐 赠 都“ 较 真 ”

“对账”，才能够保证整个
捐赠系统依靠真实有效的
信息运行。像此前黄冈英
山县因将捐赠物资公布精
确到一枚鸡蛋，继而被舆
论称作“防疫满分”，就可
资参照。

追问“12吨老干妈”去向，
也是呼吁捐赠“笔笔对账”

最近公布的一组统计数据备
受关注。98.6%，这是截至 3 月 28
日全国规模以上工业企业平均开
工率；超过 80%，这是截至 4 月 10
日中小企业复工率。

当前，复工复产取得重要进
展 ，经 济 社 会 运 行 秩 序 加 快 恢
复。我们要“千方百计创造有利
于复工复产的条件，不失时机畅
通产业循环、市场循环、经济社会
循环”。

应该看到，国际疫情持续蔓
延，世界经济下行风险加剧，不
稳定不确定因素显著增多，企业
复 工 复 产 面 临 新 的 困 难 和 挑
战。供应链受阻、资金链紧张、
订单减少、销售困难，成为不少
企 业 复 工 复 产 路 上 的 障 碍 。 现
代市场经济的组织和运行，犹如
一 架 庞 大 、复 杂 而 又 精 密 的 机
器，任何链条运转不畅，都可能
导 致 整 架 机 器 效 率 降 低 。 在 解
决了“如何复工”的问题后，现在
需要解决“复工何为”的问题了，
确保复工复产有原料可供应、有

资金可周转、有需求可支撑，让
复工复产成为可持续过程，让经
济既动起来更转得好。

对各地来说，当务之急是加大
复工复产政策落实力度，让政策
惠及广大市场主体。疫情发生以
来，一系列支持企业复工复产的
政策措施密集出台，其中，仅税费
优惠政策就多达 4 批 21 项，1-2 月
份已实现减税降费 4027 亿元；央
行采取定向降准、专项再贷款等
措施，为复工复产提供低利率资
金支持。各地要主动作为，才能
把政策红利转化为经济活力。各
地各部门要发挥自身优势和主观
能动性，主动帮企业解难题。

作为市场肌体最活跃的细胞，
中小微企业对于经济血脉畅通意
义重大。中小微企业个头虽小，
但数量众多，提供了大量就业岗
位，是稳增长、惠民生的重要基
础。与此同时，中小微企业抗风
险能力又较为脆弱，一笔贷款、一
张订单，都可能直接决定企业的
生死。应对疫情冲击，一个重要

的 原 则 是 要 确 保 企 业 能 复 苏 起
来。只要企业能复苏起来，就业
就有保障，资本、劳动力就不会退
出经济运行链条，等到经济形势
好转，就能迅速恢复潜在增长能
力。正是考虑到中小微企业的特
殊状况，既要畅通政策传导，让中
小微企业及时得到阳光雨露的滋
养；更要针对受影响较大的困难
行业出台有针对性的措施，让企
业增强抗压能力。

经 济 发 展 需 要 考 虑 供 给 与
需求的平衡，如果只有供给而没
有需求，经济同样会陷入停滞。
在 国 际 疫 情 蔓 延 导 致 外 部 需 求
下降的背景下，国内需求拉动经
济 增 长 的 作 用 将 更 加 突 出 。 需
求影响供给，消费影响生产；有
供 给 才 有 就 业 ，有 生 产 才 有 收
入 。 这 就 需 要 把 复 工 复 产 与 扩
大内需结合起来，把被抑制、被
冻结的消费释放出来，把在疫情
防控中催生的新型消费、升级消
费培育壮大起来，使实物消费和
服务消费得到回补。

复工复产，动起来更要转得好
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这是一
座名副其实
的“武汉堡
垒”，也成为
所有人心中
的丰碑。

越是爱心物资，公众越希望能够保证公开、透明、
规范，别因个别环节的“夸大”或“模糊”，让爱心最终成
了一笔糊涂账，尴尬了捐赠双方。
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需求影响供给，消费影响生产；有供给才有就业，有生产才有收入。
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深圳一个项目的环评报告竟频频出现“湛江”字眼，不少内容与湛江某项目的环评报告存在雷
同之处。生态环境部4月15日回应称，环评文件暴露出抄袭、造假问题，性质十分恶劣；已责成当地
依法严肃查处。众所周知，环评之所以重要，正因为某些项目可能会对生态环境产生重大影响。而
专业严谨审慎的评估论证，是守住绿水青山的“第一道防线”。 新华社发

深圳的环评报告频现“湛江”，奇了！


